

Héron Bassois

SEPTEMBRE OCTOBRE
NOVEMBRE 2025

Bulletin d'information
officiel de la Ville de
Bas-en-Basset

Zoom sur

Le mois de la rando
Page 4

Travaux / Solidarités

Bas bouge et ça se voit !
Page 5

Actualités

Séquoia et
marronniers
Page 3

©Service communication Mairie Bas-en-Basset - Ne pas jeter sur la voie publique





Ensemble, faisons de l'information un outil de cohésion, pas de division.



Nicolas BARTHELEMY
Conseiller municipal
délégué à la communication

Chères Bassoises, chers Bassois,

À l'heure où s'achève cette mandature, c'est avec beaucoup d'honneur que je vous adresse ce dernier édito, symbole de la clôture d'un premier chapitre que nous avons écrit ensemble. Que ce soit à travers le Héron Bassois, notre site internet, l'application illiwap, le panneau lumineux ou encore nos pages officielles sur les réseaux sociaux, l'équipe municipale s'est efforcée de vous informer de manière claire, régulière et transparente afin que chacun puisse suivre les projets de la commune, les décisions prises, et les nombreux événements qui font vivre Bas-en-Basset.

Aujourd'hui plus que jamais, bien communiquer, est essentiel. Dans une commune comme la nôtre, à taille humaine, cela prend tout son sens. À ce sujet, notre commune continue de s'équiper et une borne tactile sera prochainement installée en façade de la mairie permettant l'accès à l'affichage légal et autres informations utiles 24h/24 et 7jours/7.

Le succès de la page Facebook « Ville de Bas-en-Basset » a également été remarquable : elle compte désormais près de 3000 abonnés, contre une moyenne de seulement 1500 pour les communes comparables. Mais parlons, un instant, des réseaux sociaux. Ce sont des outils formidables pour rester connectés, partager des infos, des photos ou un peu de bonne humeur. Mais ils ont aussi leurs travers : les réseaux offrent à certains un exutoire où ils se défoulent sans retenue et souvent anonymement, où les rumeurs vont parfois plus vite que la vérité, et il n'est pas rare que des informations inexacts ou incomplètes circulent, alimentant confusion ou tensions inutiles. Alors, en cas de doute, n'hésitez pas à contacter directement la mairie qui reste votre interlocuteur de confiance. Ensemble, faisons de l'information un outil de cohésion, pas de division.

Notre rôle, c'est de vous tenir informés au mieux mais c'est aussi de vous écouter : la communication va dans les deux sens. Vos idées, vos retours, vos suggestions sont toujours précieux. Vous avez été nombreux à nous interpeller via le coupon du Héron Bassois, et nous vous remercions pour votre participation.

Sur un autre plan, le maire m'a aussi confié la gestion de certains dossiers et la représentation de notre collectivité au sein des différentes instances consacrées à la sécurité et à la tranquillité publique. Aujourd'hui, 23 caméras de vidéoprotection sont installées sur notre commune contribuant activement à renforcer la prévention et constituant un appui essentiel aux forces de l'ordre dans leurs missions d'investigation et de résolution d'enquêtes.



Sécurité et prévention vont de pair : protéger sans surveiller, rassurer sans effrayer.

Nous avons également recruté un policier municipal et relancé, en coordination avec les communes voisines, des démarches partenariales indispensables telles que le Conseil Intercommunal de Sécurité et de Prévention de la Délinquance (CISPD). Car sécurité et prévention vont de pair : protéger sans surveiller, rassurer sans effrayer



Héron Bassois
Septembre Octobre
Novembre 2025

Date de diffusion
Le vendredi 29 août 2025

Directeur de la publication
Guy JOLIVET
**Coordination - Rédaction -
Mise en page**
Service Communication -
Nicolas BARTHELEMY
Photos - Illustrations
Mairie de Bas-en-Basset
Impression
Imprimerie COURT- Monistrol s/L
Diffusion
Ass Coup de Pouce à l'Emploi
Dépôt Légal
Déclaration 10000000603168
Tirage 2400 exemplaires

Enfin, nous sommes particulièrement fiers d'annoncer la création du tout premier logement d'accueil d'urgence en Haute-Loire destiné aux victimes de violences conjugales. En France, une femme meurt en moyenne tous les 3 jours sous les coups de son conjoint ou ex-conjoint, et ces violences n'épargnent aucun milieu, aucun territoire, aucune génération. Ce projet porté par le Centre Communal d'Action Sociale de Bas-en-Basset et soutenu par la Région incarne notre engagement concret face à un enjeu national majeur.

Pour conclure, j'aimerais vous inviter à vous inscrire sur les listes électorales, si ce n'est déjà fait, et à voter lors des prochaines élections municipales en mars 2026 : car la première forme de communication citoyenne, c'est le vote ! Et c'est par votre voix que se dessine l'avenir de notre commune !

Merci pour votre confiance et à bientôt pour continuer à faire vivre notre si belle commune de Bas-en-Basset !

*Pour vous et avec vous,
Nicolas Barthélémy*

ACTUALITÉS



SÉQUOIA ET MARRONNIERS : UNE DÉCISION DIFFICILE MAIS NÉCESSAIRE

Vous avez certainement remarqué qu'il y a des arbres malades sur la commune. L'augmentation constante de leur dégradation nous a obligé à faire réaliser une étude par le bureau d'études ONF Vegetis. L'étude confirme que certains sont très abîmés et présentent des risques de rupture et de chute de branches. Les causes principales de cette dégradation entamée depuis plusieurs années sont le réchauffement climatique, le manque d'eau et leur grand âge. Le résultat de l'étude étant clairement que ces arbres représentent un danger, du fait de leur dégradation qui ne date pas d'aujourd'hui, il n'y avait pas d'alternative.

Suite aux discussions entamées entre élus lors des réunions de la commission travaux CTM, et de la commission Développement Durable, nous avons décidé de faire couper un séquoia et des marronniers qui représentaient un réel danger.

Nous sommes conscients que beaucoup de Bassois sont très attachés à ces géants. Malgré tout, pour des raisons de sécurité évidente, nous avons été contraints de prendre cette décision. D'autres coupes devraient malheureusement suivre à l'avenir mais nous replanterons d'autres arbres, en choisissant des essences plus adaptées à nos climats.



SYMPTTOM : BILAN POSITIF POUR LA GESTION ET LES DÉCHETTERIES

Le 09 juillet à Yssingeaux se tenait l'assemblée générale du SYMPTTOM. Les voyants sont au vert concernant la gestion de nos déchets tant au niveau financier qu'au niveau du fonctionnement (traitement et déchetteries). Le paiement des professionnels en déchetterie se déroule bien, notamment avec la mise en place des filières de récupération. Nous rappelons que vous pouvez visiter le site internet du syndicat : www.sympttom.fr pour vous renseigner sur les horaires des déchetteries, consulter les bilans et autres compte-rendus.

INCENDIES, EAU POTABLE ET INONDATIONS : LA HAUTE-LOIRE EN ALERTE CLIMATIQUE

Le 10 juillet dernier se tenait en préfecture du Puy-en-Velay, une réunion sur l'adaptation au changement climatique. 3 points étaient abordés : inondations, ressource en eau potable/agriculture et forêts.

Des élus et gestionnaires se sont succédés afin de faire un point de situation sur la Haute Loire.

Le changement le plus important est le fait que notre département est désormais considéré comme territoire de feu (par rapport au risque incendie feux de forêt), et ainsi une cartographie des risques a été établie au niveau de chaque commune. Nous pourrions prochainement vous indiquer ce qui en ressort, notamment en ce qui concerne les OLD (Obligations Légales de Débroussaillage) qui incombent aux habitants et aux collectivités.

Il est important aussi de rappeler les problèmes liés à la ressource en eau potable, notamment en cette période de canicule.

Nous vous demandons de respecter les consignes liées aux différentes utilisations de l'eau.

ÉCOLE LOUISE MICHEL : RENCONTRE INTERGÉNÉRATIONNELLE

Mardi 24 juin a eu lieu la dernière rencontre intergénérationnelle entre les résidents de l'EHPAD et les élèves de l'école maternelle publique Louise Michel, qui ont pris l'habitude de rendre visite aux Aînés une à deux fois par mois. Après un petit goûter partagé, certains résidents ont lu des histoires à des petits groupes d'élèves très attentionnés.

Ces moments de lectures ont permis aux petits et grands d'échanger leur point de vue sur les albums et plus globalement sur leur quotidien. Cette rencontre s'est achevée par la représentation de la danse festive que les enfants ont présentée lors de la kermesse qui a lieu le vendredi précédent, à la plus grande joie de tout le monde.

Tout le monde s'est souhaité un bel été et un rendez-vous a été pris pour la rentrée prochaine !



ÉCOLE SAINT-JOSEPH : DEUX ÉVÉNEMENTS À NE PAS MANQUER !

L'Association des Parents d'Élèves (APEL) de l'école privée Saint-Joseph vous donne rendez-vous cet automne et cet hiver pour deux temps forts conviviaux :

- Une Brocante – Dimanche 12 octobre, à l'espace FABRO, pour venez chiner, vendre ou simplement flâner parmi les stands. Une buvette et des collations seront proposées sur place.
- Une Soirée de Noël – Vendredi 19 décembre, à la salle municipale, pour un moment festif pour petits et grands et célébrer ensemble la magie des fêtes.

Les bénéfices de ces événements contribueront à financer les projets éducatifs et sorties scolaires des élèves.



Liste de la majorité municipale " Bien Vivre à Bas "

Ce premier mandat s'achèvera dans 6 mois mais il n'y a aucune place pour un quelconque relâchement du côté de vos élus de la majorité. Face aux tentatives de diversion et aux contre-vérités relayées par certains, notre ligne reste la même : agir concrètement, sereinement, et avec responsabilité. Nous n'avons ni le temps ni l'envie de répondre aux fausses informations et aux agitations. Nous avançons avec la même énergie qu'au premier jour. Depuis 2020, nous avons choisi l'action constructive, le travail de terrain et la recherche de solutions concrètes même si elles peuvent parfois paraître imparfaites. Les résultats sont visibles aujourd'hui et ils témoignent d'un chemin parcouru ensemble unis autour de l'intérêt général.

Les élus de la majorité

Liste d'opposition " Agissons ensemble pour notre village Bas-en-Basset "

Un regard sur l'avenir de notre village

Bonjour à toutes et à tous,

Alors que l'été s'achève, nous avons le plaisir de retrouver ce rendez-vous trimestriel qui nous permet d'échanger sur la vie de notre village. C'est l'occasion de faire un point sur ce qui a été réalisé et de nous tourner vers les défis qui se profilent. En tant que conseillers municipaux d'opposition, nous souhaitons exprimer notre attachement profond à notre commune. C'est un lieu que nous aimons, où nous grandissons et où nous voulons continuer à nous épanouir. Il est de notre devoir, à tous, de veiller à son développement harmonieux. Cela passe par une gestion attentive et transparente de nos ressources, par des projets qui répondent aux besoins de chacun, et par le respect de notre environnement et de notre patrimoine. L'implication de chaque habitant est précieuse. Vos idées, vos propositions et votre participation sont essentielles pour construire l'avenir de notre village. N'hésitez jamais à faire entendre votre voix et à vous engager. Nous vous souhaitons à tous une excellente rentrée et vous donnons rendez-vous dans les prochaines éditions.

Cordialement,

Chrystelle, Christophe, Paul

Liste d'opposition " Bâtir avec vous le Bas de demain "

Chères Bassoises et Chers Bassois,

Une fois encore, nous déplorons que les projets de la commune ne soient ni présentés encore moins débattus lors des séances du Conseil Municipal, malgré une activité croissante en fin de mandat... Nous savions que des travaux devaient être réalisés à la Maison de Santé mais aucune précision ni échéance n'ont été communiquées aux Elus.

Nous déplorons également la manque d'entretien de nos rues même si on constate quelques efforts réalisés depuis ces dernières semaines...

Il en est de même pour nos massifs « fleuris » laissés depuis ces dernières années à l'abandon. Malgré la hausse des températures nous devrions pouvoir trouver quelques plantes méditerranéennes plus résistantes et moins consommatrices d'eau qui embelliraient notre village.

Enfin nous espérons que les investissements réalisés dans la vidéo surveillance permettront de résoudre les problèmes d'incivilités rencontrés récemment : incendie du local poubelle et voiture brûlée.

Nous vous souhaitons à tous une belle fin d'été

Dominique DUPUY, Franck BARDEL, Rémi DEFOURS

Le +

Consultez l'ensemble des dates et compte-rendus des conseils municipaux sur le site internet de la mairie

www.basenbasset.fr



BOÎTE À IDÉE EN FAÇADE EN MAIRIE

ZOOM SUR



OCTOBRE, MOIS DE LA RANDO DANS LES GORGES DE LA LOIRE !

Avec plus de 50 propositions chacun trouvera chaussure à son pied : flâneries, balades à thème ou sportives... Des bords de Loire aux plateaux en altitude, vous emprunterez des sentiers balisés ou ouverts tout spécialement pour l'occasion. En chemin, vous rencontrerez des « gens du pays » passionnés, savourerez des spécialités, partagerez quelques secrets de fabrication... Bref, préparez-vous à découvrir les Gorges de la Loire comme vous ne les avez jamais vues !

Le mois de la rando est piloté par l'office de tourisme Marches du Velay-Rochebaron avec la participation active des associations, professionnels et collectivités locales. Nouveauté de cette 2^{ème} édition : un séjour itinérant 3 jours /2 nuits sur le GR3 Source et Gorges de la Loire de Retournac à Aurec sur Loire en passant par Confolent et Bas-en Basset (soirée au Spa l'Ozen Monistrol, spectacle de rapaces au Château de Rochebaron et une visite du Château d'Aurec).

Zoom sur les randonnées proposées par les associations Bassoise

- Samedi 4 et 18 : Rando médiévale à l'assaut du château de Rochebaron avec pique-nique et spectacle de rapaces - par Grignotte colline
- Mardi 21 et mardi 28 : Balade en compagnie de rapaces avec Les ailes de Rochebaron
- Mercredi 22 : Rando-photos avec la médiathèque municipale de Bas-en-Basset
- Vendredi 24 : Rando « Nouvelle lune » avec le Club d'Astronomie Bassois (CABA)
- Vendredi 25 : Partons en marche à la découverte du théâtre avec ACT' 43
- Mercredi 29 : Rando sorcières et crêpes party avec la Médiathèque

Infos, réservation à l'office de tourisme 14, boulevard de la Sablière
04 71 66 95 44 et sur gorgesdelaloire.fr. Suivez le guide !

LE MOIS de la rando

Du 1er au 31 octobre 2025



GORGES DE LA LOIRE

Bas bouge, et ça se voit !



Création de places et réfection des marquages au sol en collaboration avec le pôle départemental de Monstrol s/L. Mise en place d'un ralentisseur route des Cheminots visant à accompagner les évolutions de la zone de la gare, en particulier en matière de stationnement, de sécurité routière et de gestion des flux croissants

Travaux d'aménagement de l'îlot Girard en cours (prise en septembre pour 2 mois environ).



Inauguration de la maison de la pêche et de la chasse.



Goudronnage de la route des Bachats après la mise en fonctionnement de la nouvelle STEP de Basset et la réfection des réseaux.

SOLIDARITÉ



Le bureau et le personnel ont souhaité bonne retraite à Marie-Noëlle FERRY. Son professionnalisme, sa proximité, son respect ont su apporter du réconfort à beaucoup de personnes. Aussi l'ADMR a voulu la remercier pour tout le travail accompli durant ces années.



Le CCAS porte le projet de la Maison d'Urgence (la première en Haute-Loire) afin d'accueillir sans délai les femmes victimes de violences conjugales. Des travaux ont déjà commencé avec l'aide de la Région. Laurent WAUQUIEZ est venu voir l'avancée des travaux et s'est félicité de cette future réalisation.



Le 2 juillet dernier, la commune a été récompensée lors des Mariannes du civisme pour la mobilisation exemplaire des Bassois lors des élections législatives des 30 juin et 7 juillet 2024 (taux de participation de 74 %). Bravo à tous pour votre implication citoyenne.



La Petite Galerie et les amis du Vieil Aurec ont conforté leur partenariat avec une exposition où les artistes sélectionnés par l'association Bassoise ont proposé au public des œuvres de grande qualité.

Énorme succès du concert de Wazoo organisé le 19 juillet par le comité des fêtes Anibal. Merci à tous les bénévoles et les participants !



Animations

SEPTEMBRE

Vendredi 5 : Collecte de sang à la salle municipale de 14h à 21h
 Samedi 6 : Forum des associations de 8h à 13h à l'espace Fabro
 Vendredi 12 : Pétanque du basket en fin d'après-midi à l'espace Fabro
 Samedi 13 : Stage découverte de théâtre avec ACT'
 Samedi 13 : Journée porte ouverte à la Ligérienne musique an matinée
 Samedi 13 : Concours de pétanque avec la Pétanque de la Plage à 14h sur la place des Droits de l'Homme
 Samedi 13 : Soupe aux choux de la Sapariote à la salle municipale
 Dimanche 14 : Vide grenier à Lamure
 Dimanche 14 : Color Run à l'espace Fabro avec le Sou des écoles
 À partir du 18 : exposition photos anciennes en mairie sur la vie à Bas-en-Basset
 Samedi 20 et dimanche 21 : Journées du patrimoine
 Samedi 20 : Visite commentée du bourg et de l'exposition des ruines de Rome à 15h
 Samedi 20 et dimanche 21 : Vente de livres avec Mille Pattes à la salle municipale
 Samedi 27 et dimanche 28 : Vogue
 Samedi 27 : Retraite aux flambeaux à partir de 20h30
 Samedi 27 : Observation par le CABA à Mayol
 Samedi 27 : AG de ACT' le matin au théâtre du Marais
 Dimanche 28 : Réveil en fanfare
 Dimanche 28 : Défilé le matin
 Dimanche 28 : Défilé de chars l'après-midi

OCTOBRE

Vendredi 3 : AG du Sou des écoles à la salle St-Vincent
 Vendredi 3 : Mois de l'Italie avec le comité de jumelage à la salle municipale
 Samedi 4 : Concours de pétanque avec la Pétanque de la Plage à 14h sur la place des Droits de l'Homme
 Samedi 4 : AG du club de loisirs de Lacombe à 18h15 à l'école de Lacombe
 Vendredi 10 : Mois de l'Italie avec le comité de jumelage à la salle municipale
 Dimanche 12 : Brocante de l'APEL à l'espace Fabro
 Dimanche 12 : Loto du Sou des écoles à la salle municipale
 Vendredi 17 : Mois de l'Italie avec le comité de jumelage à la salle municipale
 Samedi 18 : Concours de pétanque avec la Pétanque de la Plage à 14h sur la place des Droits de l'Homme
 Dimanche 19 : "Camion qui presse" sur la place des Droits de l'Homme

NOVEMBRE

Lundi 10 et mardi 11 : Foire gastronomique au gymnase
 Mardi 11 : Foire aux ânes
 Dimanche 16 : Défilé et apéritif salle municipale
 Vendredi 21 : AG du tennis à la salle St-Vincent
 Vendredi 21, samedi 22 et dimanche 23 : Friperie avec Mille Pattes à la salle municipale
 Vendredi 21 : Observation par le CABA à Mayol
 Dimanche 23 : Banquet des classes en 5 à la salle des familles
 Mardi 25 : AG de Grignotte collines à la salle municipale
 Samedi 29 : Téléthon
 Samedi 29 : AG de la Toupie Bassoise à la salle St-Vincent le matin
 Samedi 29 : Photo avec le Père Noël avec le Sou des écoles à la salle de la mairie

DÉCEMBRE

Samedi 6 : Fêtes de la Ste-Barbe et Ste-Cécile à la salle des familles
 Dimanche 7 : AG de la Pétanque de la Plage à 9h à la salle St-Vincent
 Samedi 13 et dimanche 14 : Marché de Noël par ANIBAL au gymnase
 Vendredi 19 : Soirée de Noël par l'APEL à la salle municipale

Dans le cadre de la Semaine Bleue, un moment convivial et musical est proposé à l'ensemble des aînés de la commune. Le mercredi 8 octobre, à partir de 14 h 30, la salle municipale accueillera un spectacle mêlant chansons et accordéon. Un après-midi placé sous le signe de la musique, de la bonne humeur et du partage.

DIMANCHE 19 OCTOBRE RDV À BAS EN BASSET



VENEZ FAIRE PRESSER VOS POMMES

06 99 65 74 54

WWW.LECAMIONQUIPRESSE.COM



Journées du Patrimoine Les 20 & 21 septembre

À l'occasion des Journées du Patrimoine, la commune propose plusieurs rendez-vous pour découvrir ou redécouvrir son histoire et son patrimoine :

♦ **Visite du bourg et de l'exposition "Les ruines de Rome"** : le samedi 20 septembre à 15h, une visite guidée permettra d'explorer les richesses du bourg, accompagnée d'explications sur l'exposition Les ruines de Rome.

♦ **Exposition de photos anciennes** : à partir du 18 septembre, une exposition de photographies anciennes sera présentée dans le hall de la mairie. Ces clichés retracent la vie à Bas-en-Basset à travers le temps et témoignent de l'évolution de notre commune.

Ouverts à tous alors venez nombreux partager ces moments de découverte et de mémoire collective !

Mariages

Olivier VODABLE & Séverine BACHELERIE le 07/06
 Lionel COLOMBET & Aurélie DEMARS le 07/06
 Anthony BALDI & Mariane GONTAUD le 21/06
 Cédric FAURE & Lucie FAVERJON le 21/06
 Cyril VACHER & Sandrine LASSERE le 05/07
 Julien ROULON & Clémentine GONTAUD le 25/07
 Christophe PERRIAT & Alexandra CHAMBON le 07/08

Naissances

Gabin DEVILLE le 11/06
 Livia LA MARCA le 21/06
 Léon DERIGON MERLE le 11/08

Décès

Claude FURNEL le 26/05
 Marc FRAISSE le 29/05
 Mathilde BAURE le 05/06
 René HERAUD le 08/06
 Jean CIVARD le 10/06
 Elisabeth LIONS épouse MIANES le 12/06
 Raymonde RABADAN ARRIBAS ép. ARJONA le 20/06
 Raymond PETIOT le 26/06
 Mireille JAUEN épouse DARLES le 08/07
 Pierre DURANTON le 10/07
 Marie MALLARD épouse BOIS le 15/07
 Robert SATRE le 15/07
 Jacqueline DEBAYLE épouse GRANGER le 28/07
 Pierre PEYRON le 01/08

